

La plus grande partie du sirop vendu au Canada est expédiée directement au consommateur par les producteurs, dans des récipients d'un gallon; une quantité considérable de sucre et de sirop cependant est vendue chaque année aux établissements de conditionnement. Ceux-ci font fondre le sucre et le mêlent au sirop pour produire une qualité uniforme de sirop qu'ils vendent ensuite en bouteilles.

Betteraves à sucre et sucre de betterave.—La betterave à sucre est cultivée dans le Québec, l'Ontario, le Manitoba et l'Alberta et ces provinces comptent six fabriques de sucre de betterave. La culture de la betterave à sucre ne se fait au Québec que depuis 1942 et la production est concentrée autour de Saint-Hilaire, au sud de Montréal, dans les Cantons de l'Est. La superficie récoltée au Québec en 1947 est de 1,600 acres, bien que la fabrique de Saint-Hilaire soit capable de traiter le rendement de 10,000 acres. En Ontario, on trouve des fabriques de sucre de betterave à Wallaceburg et à Chatham. L'aire de culture en Ontario a diminué constamment de 38,169 acres en 1940 à 9,287 acres seulement en 1943. Depuis lors, cependant, elle a augmenté; en 1947, elle est de 18,600 acres, mais le rendement reste bien inférieur à la capacité des deux fabriques; seule la fabrique de Chatham conditionne des betteraves en 1947. La production de la betterave à sucre diminue aussi dans le Manitoba de 1941 à 1944. En 1940, la superficie récoltée est de 15,682 acres, tandis qu'en 1947 elle ne s'élève qu'à 9,000 acres. La fabrique de sucre de betterave au Manitoba est située à Fort-Garry. La culture de la betterave à sucre en Alberta se fait dans le voisinage de Raymond et de Picture-Butte. Cette région accuse une augmentation constante durant les six dernières années et la superficie en 1947 est de 29,300 acres.

35.—Acréage, rendement et valeur de la betterave à sucre et production et valeur du sucre de betterave raffiné, 1939-1947

NOTE.—Les chiffres des années antérieures à 1939 se trouvent dans les tableaux correspondants des éditions précédentes de l'*Annuaire*.

Année	Betteraves à sucre					Production de sucre de betterave raffiné		
	Acres ensemencés	Rendement à l'acre	Production totale	Prix moyen la tonne	Valeur totale	Quantité	Valeur	Prix la livre
	acres	tonnes	tonnes	\$	\$	livres	\$	cents
1939	59,603	9.84	586,444	7.53	4,417,372	169,320,343	8,063,332	4.8
1940	82,270	10.03	825,344	7.30	6,022,670	213,602,511	10,853,665	5.1
1941	70,803	10.01	708,616	8.16	5,781,151	215,879,271	11,639,825	5.4
1942	64,768	10.84	701,884	9.17	6,434,517	189,068,570	11,349,746	6.0
1943	57,483	8.25	474,378	9.68	4,592,240	129,268,010	8,728,995	6.8
1944	70,446	8.02	564,927	9.91	5,598,393	165,318,840	11,281,052	6.8
1945	63,134	9.80	618,790	10.01	6,192,942	163,837,790	11,198,989	6.8
1946	71,939	10.23	735,849	10.91	8,030,859	205,779,900	14,022,621	6.8
1947	67,376	8.99	605,741	14.06	8,517,159	156,262,700	13,208,824	8.4

Lin à filasse.—Le lin à filasse se cultive surtout dans le Québec et l'Ontario ainsi que dans certaines régions de l'Alberta et de la Colombie-Britannique. En 1948, les producteurs du Québec ont presque doublé leur acréage, mais les autres provinces continuent à accuser la tendance à la baisse évidente depuis quelques années. L'incertitude des marchés et la concurrence des autres pays où les frais de production sont moins élevés ont découragé un grand nombre de producteurs qui se sont alors lancés dans des entreprises plus lucratives. La vente de la paille de lin des variétés oléagineuses à des établissements américains qui l'utilisent pour la fabrication du papier à cigarettes constitue une initiative nouvelle.